

附属札幌中学校「学校だより」

藤 房

北海道教育大学
附属札幌中学校

令和3年10月29日発行

No.8

コロナ禍により延期していた宿泊学習を10月21日(木)・22日(金)に実施しました。寒さと天候に不安を抱えながらのスタートとなりましたが、調理を校内で行うなど、状況に応じた取組で無事に終えることができました。ここでは、学年主任と実行委員長の言葉を紹介します。

集団の価値を感じる2日間

第2学年主任 成田 芳

5月に実施が叶わなかった宿泊学習でしたが、おこばち山荘の空気が10月しかなく、寒さの心配を抱えながらの延期でした。今思えば、ちょうど実施できる日程に当たったわけですが、実施まで不安が尽きませんでした。予想以上に厳しい寒波が訪れ、おこばち山荘での炊事をあきらめ学校のグラウンドでの炊事に、さらに雨天により屋外での実施をあきらめ校内での炊事へと、舵を切り続ける日々は、教職員にとってもそうですが、準備を続ける生徒や、ご家庭で様子を見ている保護者の皆様にとっても、負担の大きいものだったのではないのでしょうか。

そのような中で迎えた行事でしたが、第75期生が入学以降ずっとそうであったように、大人の想像を上回る活躍を見せた2日間であったと思います。校内炊事は事前の活動を踏まえながら、創意工夫してより美味しいものを作るために懸命に取り組みました。結果的に美味しく食べられた班も、ちょっぴり不思議な味わいになった班も、仲間と協力して活動する充実感を得られていました。最も驚かされたのは片付けです。調理には予想以上の時間がかかりましたが、片付けでは班員と連携し、衛生系のメンバーもよく働き、遅れぎみの時間を元に戻していました。普段の活動で得た力が生かされた場面と言えます。

しおりの巻頭言に「どんな集団を目指しますか」と題した文章を載せました。その中で「宿泊ならではの瞬間があります」と書きました。集団だから成し遂げられることや集団である価値を感じられる旅になってほしいという想いがありました。おこばち山荘で仲間と楽しく過ごす姿、製作体験や講演会で、みんなでお礼を伝えることや、集団行動を仲間を想いながら行うこと。移動のふとした瞬間やバス内での過ごし方にも、第75期生が集団としての価値を見出す場面があったと思います。

半年後には修学旅行がやってきます。宿泊学習から期間が短いことに加え、附属中で初めての沖縄への旅行になるかもしれません。第75期生が培ってきた集団としての力によって、次の旅行も成功に導けるのではないかと感じています。

最後になりますが、それぞれのご家庭においては、今回の旅行行事に関して多くの変更などがありながらご理解とご協力をいただきました。また、旅行に関わってお世話になった施設の方々や業者の方々も大いに力を尽くしてくださいました。この場を借りて深く感謝申し上げます。



【制作体験】



【昼食の調理】

宿泊学習の学びを活かして

宿泊学習実行委員長 2年A組 大光 梨央

今回の宿泊学習では様々なことを学ぶことができました。コロナ禍という制限のある中、全員がそれぞれの役割の中でどうすれば「より深く学べるのか・また楽しめるのか」を考えることができたと思います。

1日目の炊事では悪天候の中、買い出しに行ったり、学校中を行き来したりなど大変なことが多くありましたが、班のメンバーと協力し昼食を作ることができました。また学年レクでは普段集まることのできないメンバーと楽しい思い出を作ることができました。いつもは見られない仲間の姿を見ることができ宿泊学習ならではの体験でした。2日目の制作体験や小樽堺町商店街の方からの講演会では、初めての体験が多く充実した一日でした。

しかし課題もあります。レクなどで盛り上がったまま次の行動に移り安全が確保できなくなったり、ただしおりを見るだけとなりどのように動くべきなのか見通しがいいまじなりました。

今回の宿泊学習は10月に行われ、修学旅行までは例年と比べて期間学校短いです。今回の宿泊学習以上の思い出を修学旅行では残せるように普段の授業や学校生活の中で、切り替えや計画性の部分の課題を解決していきたいです。

■私立高等学校合同説明会が行われました。

9月29日に、PTA 総務委員会主催による、私立高等学校合同説明会が開催されました。本校体育館に札幌第一高等学校、札幌日本大学高等学校、札幌光星高等学校、札幌創成高等学校の皆様にお越しいただき、3年生がお話を伺いました。その様子は、オンラインでも配信され、多くの保護者の皆様にご覧いただくことができました。進路選択に向けて貴重なご示唆をいただくことができたのではないのでしょうか。お忙しい中、準備を進めてくださったPTA 総務委員の皆様へ感謝いたします。



■PTA文化講演会が行われました。



10月21日、本校カウンセラーの益子洋人先生を講師としてお迎えしPTA文化講演会が開催されました。「子どものもめごと解決と主体生の獲得のサポート」という演題で、総合的葛藤解決のスキルについてお話を伺いました。自分と他者の間で、したいことにズレがある状態(もめごと)が生じた場合に、「本当の希望」について話し合いながら解決を創っていく方法を具体的にお示しいただきました。ときにはユーモアを交えた語り口で、とても温かい雰囲気での講演会となりました。お忙しい中、講演をしてくださった益子先生、準備をしてくださったPTA文化委員の皆様、ありがとうございました。

■前期期末懇談、学校評価アンケートへのご協力、ありがとうございました。

10月4日から期末懇談を実施しました。お忙しい中、学校に足をお運びいただき、ありがとうございました。短い時間ではありましたが、お子様の成長や今後の取組について話をする貴重な機会になりました。また、学校評価アンケートにつきましても、貴重なご意見をお寄せいただき感謝しております。頂戴したご意見につきましては、今後の教育活動に生かして参りたいと思います。今後とも、ご理解とご協力のほどよろしくお願いいたします。

11月の行事予定

日(曜日)	行事等の予定	下校バス時刻(予定)
1(月)	3年アクションタイム(A組)	16:20
2(火)	3年アクションタイム(B組)	16:20
3(水)	文化の日 部活動不可	
4(木)	3年アクションタイム(C組)	16:20
5(金)	後期中間テスト(国・数・社・理・英) 3年進路写真撮影	16:20
6(土)	部活動可	
7(日)	部活動可	
8(月)		16:20
9(火)	職員会議	15:20
10(水)	3年学カテストC 委員会・専門局会	16:20
11(木)		16:20
12(金)	オンライン授業参観日	16:20
13(土)	部活動可	
14(日)	部活動可	
15(月)	3年進路相談①	16:20
16(火)	3年進路相談②	16:20
17(水)	3年進路相談③ 中文連美術・書道展(~21日) 研究日	16:20
18(木)	職員会議	15:20
19(金)	PTA 役員選考委員会 オンライン研究討議(国語・社会)	16:20
20(土)	附属小学校学藝会 部活動不可	
21(日)	部活動不可	
22(月)	オンライン研究討議(数学・理科)	16:20
23(火)	3年総合発表会	未定
	勤労感謝の日 部活動不可	
24(水)	研究日 札医大公衆衛生看護学実習	16:20
25(木)		16:20
26(金)	教育実践研究実習終了 学年・学級PTA 懇談会(1年)	【1年】14:00 【2・3年】16:20
27(土)	部活動可	
28(日)	部活動可	
29(月)	学年・学級PTA 懇談会(2年)	【2年】14:00 【1・3年】16:20
30(火)	3年進路懇談 オンライン研究討議(音楽・美術・保体)	16:20